

uado. La colaboración entre nidad.

La Columna

¿Quién mató a Julia Chuñil?

Según varios testigos Julia Chuñil vivía en un contexto de alto consumo de alcohol y violencia intrafamiliar (VIF) por parte de sus hijos. Junto a su casa coexistía un hombre anciano a quien Julia auxiliaba, dada su vulnerabilidad.

Uno de sus hijos estaba en la cárcel tras una pelea en estado de ebriedad con un vecino a quien dio muerte a cuchilladas. Tampoco Julia era una gran líder ambientalista como sus hijos han promovido, para dar a entender que fue víctima de la persecución de algún vecino afectado por sus demandas. Solo era una esforzada mujer que cuidaba su tierra y sus animales y alguna vez tuvo una discusión con un vecino por una servidumbre de paso.

Este caso ha dado un giro sustancial a partir de la confesión de un miembro de la familia y testigo directo del crimen.

¿Quién mató a Julia Chuñil? No lo sabremos a ciencia cierta hasta que los tribunales no entreguen la sentencia final. Por ahora el caso está en etapa de investigación y fundamentalmente de búsqueda de los restos de la víctima. En Chile todos somos inocentes ante la ley mientras no seamos condenados por un tribunal de justicia.

Pero, aunque por ahora esta es la hipótesis de la fiscalía basada en los relatos de los testigos, el juez a cargo del caso la ha considerado plausible, por lo que ha ordenado la prisión preventiva de los hermanos varones. Uno de ellos la habría asesinado en estado de ebriedad y los tres habrían ocultado el cuerpo y sostenido la historia de su misteriosa desaparición.

Es un vuelco copernicano respecto al discurso que los hermanos han sostenido hasta ahora, el que se fundamenta en los antecedentes familiares registrados ante los tribunales y que ha sido confirmada por diversos testigos. Varios de ellos han relatado el miedo que Julia tenía de sus hijos. Y el abuso, desnutrición, abandono y golpes que casi llevaron a la muerte al vecino cercano a quien Julia ayudaba, quien debió ser hospitalizado hace un par de días para salvarle la vida. La causa inmediata del ataque a Julia habría sido el robo de la pensión de este adulto mayor por parte de uno de sus hijos y a quien ella habría defendido.

El prontuario de violencia intrafamiliar respecto a los hijos de Julia es extenso.

En el pasado la policía realizó un montaje denominado Operación Huracán para inculpar a dirigentes mapuches en actividades subversivas. De confirmarse la hipótesis de la fiscalía y los testigos, esta vez se trataría de un montaje de los victimarios para ocultar y esconder uno de los crímenes más horroso que se puedan cometer, como es matar, inhumar y hacer desaparecer a su madre, Julia Chuñil.

Esperemos que, como en el caso Huracán los responsables sean sancionados por la justicia y la verdad sea establecida sin la menor duda razonable ante un drama que ha provocado tanta especulación.



Gabriel Rodríguez Bustos.